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Acta N°   108 del 4 de julio de 2020  

     
ACTA SUCINTA NÚMERO 108 
SESIÓN ORDINARIA VIRTUAL 

 
FECHA:  julio 4 de 2020  
HORA:  8:00 A.M  
LUGAR: Sesión No Presencial mediante la plataforma virtual GotoMeeting 
 
Estas sesiones son transmitidas en vivo, mediante las aplicaciones YouTube y 
Facebook Live. Esta acta se elabora de conformidad con el Art. 26 de La Ley 136 
de 1994. 
 
TOMA LA PALABRA ELSEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 
BUSTAMANTE 
 
Saluda a todas las personas presentes en la sesión, Concejales, Mesa Directiva, señor 
Contralor y comunidad en general.  
 
Señora Secretaria, sírvase leer el orden del día, de julio 4 de 2020 
 
TIENE LA PALABRA LA SEÑORA SECRETARIA NORA ISABEL PÉREZ 
CARVALHO 
 
Saluda a los Honorables Concejales, Mesa Directiva y presentes en la Sesión.  
 
Orden del día de 4 de julio de 2020. 
 
1.  VERIFICACIÓN DEL QUORUM  

2. INTERVENCION DEL SEÑOR FAUSTO EMILIO ARROYAVE ROJAS, 

CODIRECTOR ALIANZA SOCIAL, LGTBIQ DE ANTIOQUIA. Tema: Tipos De 

Violencias Que Se Generan Contra La Población LGTBI Y Acciones De La 

Población Para Vincular Familia, Sociedad Y Estado En La Eliminación de Esas 

Violencias  

3.  COMUNCACIONES  

4.  PROPOSICIONES  

5.  ASUNTOS VARIOS  

 
Esta leído el orden del día señor Presidente.  
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TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 
BUSTAMANTE 
 
Se verifica el quórum. 
 
TIENE LA PALABRA LA SEÑORA SECRETARIA NORA ISABEL PÉREZ 
CARVALHO 
 
Vamos a verificar el quórum y a aprobar simultáneamente el orden del día.  
 

GABRIEL JAIME GIRALDO BUSTAMANTE  Presente y Apruebo 

JUAN FELIPE RESTREPO TAMAYO   Presente y Apruebo 

NICOLÁS ALZATE MAYA     Presente y Apruebo  

DANIEL RODRIGO VILLA MALDONADO  Presente y Apruebo 

EDWIN ALEXANDER BUILES TORO   Presente y Apruebo 

DUVÁN ALBERTO BEDOYA GARCÌA   Presente y Apruebo 

JESÚS ERNESTO ZAPATA ORREGO   Presente y Apruebo 

RAFAEL CÁRDENAS JIMÉNEZ    Presente y Apruebo 

GLORIA ELENA MONTOYA CASTAÑO   Presente y Apruebo 

JESÚS OCTAVIO JIMÉNEZ GIL    Presente y Apruebo 

GUSTAVO ADOLFO GÒMEZ SUÁREZ   Presente y Apruebo 

NOLVER ANDRÉS PÉREZ ARBOLEDA   Presente y Apruebo  

JUAN ALBERTO ARBOLEDA RIVAS   Presente y Apruebo 

ÓSCAR DARÍO ARIAS AGUDELO   Presente y Apruebo  

DANIEL QUINTERO ESPITIA    Presente y Apruebo   

JOHN ANDERSON ARANGO ARBOLEDA  Presente y Apruebo 

JORGE ENRIQUE GIRALDO OSPINA   Presente y Apruebo 

EDGAR RICARDO CARDONA ORTIZ   Presente y Apruebo 

CARLOS AUGUSTO MOSQUERA GÓMEZ  Presente y Apruebo 

 
Ha sido verificado el quórum señor presidente, hay quórum suficiente para deliberar y 

decidir, y ha sido aprobado el orden del día.  

 

TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 
BUSTAMANTE 
 

Continuemos con el orden del día.  

 



  

Pagina 3 de 10 
 

Acta N°   108 del 4 de julio de 2020  

 
TIENE LA PALABRA LA SEÑORA SECRETARIA NORA ISABEL PÉREZ 
CARVALHO 
 

2. INTERVENCION DEL SEÑOR FAUSTO EMILIO ARROYAVE ROJAS, 

CODIRECTOR ALIANZA SOCIAL, LGTBIQ DE ANTIOQUIA. Tema: Tipos De 

Violencias Que Se Generan Contra La Población LGTBI Y Acciones De La 

Población Para Vincular Familia, Sociedad Y Estado En La Eliminación de Esas 

Violencias  

 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 
BUSTAMANTE 
 
Saluda al invitado y le da la bienvenida. 
 
Con el uso de la palabra el Honorable Conejal Jorge Giraldo.  
 
TIENE LA PALABRA EL HONORABLE CONCEJAL JORGE ENRIQUE GIRALDO 
OSPINA 
 
Saluda a los presentes y hace un reconocimiento a Fausto Arroyave, invitado del día de 
hoy, le da la bienvenida, le dice que es un “guerrero” 
 
Manifiesta la felicidad de que en Bello se dé una cultura de aceptación de diversidad. 
Siguiendo esta línea. Habla sobre las dificultades por las cuales tiene que pasar la 
población LGTBI, manifiesta hoy ser Concejal representante de esta población. 
Lamenta que Bello aún no tenga caracterización, pero celebra que Bello ya esté dando 
pasos para el cambio y apertura con el apoyo de las organizaciones sociales. 
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 
BUSTAMANTE 
 
Con el uso de la palabra el señor Fausto Arroyave. 
 
TIENE LA PALABRA EL SEÑOR FAUSTO EMILIO ARROYAVE ROJAS 
CODIRECTOR ALIANZA SOCIAL LGTBI 
 
Saluda a las personas presentes y hace una breve presentación de quien es y que 
hace. El Estado no ha realizado suficientes acciones y por tanto ha sido asumida por 
asociaciones privadas, obviamente con escasos recursos que no alcanzan para hacer 
una caracterización. 
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Menciona que la organización se ha dedicado a trabajar la garantía de derechos 
humanos en este territorio, lo que ha permitido que puedan tener información detallada 
y análisis precisos del comportamiento de los derechos y de las vulnerabilidades.   
 
En la comunidad LGTBI, para contextualizar, son personas lesbianas, gay, bisexuales, 
transexuales y las personas intersexuales.  
 
Le da las gracias al Concejo municipal por el espacio.  
 
Habla sobre el asunto de no tener un sistema de información que permita evidenciar las 
problemáticas sociales, políticas y humanas que viven las personas que se nombran de 
los sectores sociales LGTBIQ. El estado no ha desarrollado protocolos precisos que 
permitan identificar una persona LGTBI, a la hora de hacer un levantamiento de su 
cadáver; eso ha permitido que se tenga un subregistro de todas las violencias que 
tienen en contra de la población LGTBI. 
 
La organización Colombia diversa, ha planteado desarrollar un sistema que permita 
conocer las violencias contra la población LGTBI. Han realizado un registro que permita 
evidenciar que efectivamente en el territorio colombiano y en territorio Antioqueño, se 
tienen violencias marcadas contra esta población.  
 
Posteriormente plantea una lectura reflexiva de los informes levantados contra la 
población LGTBI del año 2018.  
 
¿Cuáles son las violencias? La concepción ideológica crónica de los LGTBI 
(Prostitución, delincuencia, homofobia, etc.); violencia física, simbólica, social, 
discriminación general y en especial por el mismo Estado a través de sus funcionarios.  
Se olvida que desde nuestro proyecto de vida podemos acceder a cualquier cargo o 
actividad económica. 
 
La primera violencia que se marca es el prejuicio, la segunda violencia más marcada, 
es la violencia que lleva al homicidio; las personas que más sufren la segunda violencia 
son las personas transexuales y gay, la tercera violencia marcada es la exclusión y 
recae más sobre las personas transexuales por lo antes mencionado.  Dice que no se 
tiene apoyo educativo para la población LGTBI. Pocos espacios laborales, se han 
estigmatizado a peluquería y prostitución, por eso se requieren más acciones 
afirmativas. 
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Pide reflexionar sobre la violencia simbólica como una mirada o un gesto, también, 
habla sobre defensores de derechos humanos LGTBI, los cuales son muy violentados 
todo el tiempo.  
 
También, plantea la violencia policial. Son procesos que se deben seguir mejorando, 
para posteriormente, hacer una lectura de los reportes de asesinatos por causa de 
orientación sexual o identidad de género, año 2018. No se ha hecho el análisis del año 
actual por temas de la COVID.  
 
Se ha planteado que una persona transexual, tiende a una vida de 35 años, esto es por 
lo antes mencionado.  
 
Hace una invitación a tomar acciones e ir escalando para reconocer la diversidad, ya 
que como sociedad se tiene un trabajo importante, debe haber espacios de respeto, las 
relaciones de la población LGTBI no son solo sexuales, también son afectivas. 
 
Como sociedad, estado y familia debemos desarrollar acciones en favor de esta 
población y urge la formulación de la política pública en nuestro municipio. 
 
Se insta a las autoridades del Estado a garantizar una atención “diferencial”, no 
“preferencial”. 
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 
BUSTAMANTE 
 
Agradece a fausto y manifiesta que las puertas del Concejo Municipal están abiertas.  
 
Continuemos con el orden del día.  
 
TIENE LA PALABRA LA SEÑORA SECRETARIA NORA ISABEL PÉREZ 
CARVALHO 
 
3 COMUNICACIONES  
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 
BUSTAMANTE 
 
¿Alguna comunicación? 
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TIENE LA PALABRA LA SEÑORA SECRETARIA NORA ISABEL PÉREZ 
CARVALHO 
 
Sí Presidente, una comunicación del Doctor Juan David Casas Secretario de Medio 
Ambiente. Prosigue a leer el oficio.  
 
 
Bello 25 de junio 2020.  
Radicado, 202020154 de julio 3 de 2020 
 
Concejal Gabriel Jaime Giraldo Bustamante 
Presidente Honorable Concejo Municipal.  
 
Asunto: Reunión presentación Plan Agropecuario Municipal.  
 
Respetado Honorable Concejal y Concejales: 
 
Cordial  saludo,  
 
con motivo de realizar la presentación de la versión final del plan agropecuario 
municipal, el cual fue construido de una manera participativa con todas la comunidades 
rurales del municipio de Bello y sus representantes, y con participación de las 
organizaciones que están involucradas con el desarrollo agropecuario del municipio, la 
Secretaría de Medio Ambiente en bien del desarrollo rural, a través del Consejo 
Municipal de Desarrollo Rural, tiene el gusto de invitarlos a tan importante reunión; este 
encuentro tendrá lugar el día viernes, 2 de julio de 2020, a las 10:00 am, en la casa de 
la cultura en el corregimiento de San Félix, en donde queremos contar con su valiosa 
presencia y/o los Honorables Concejales asignados por tan importante corporación. Por 
su atención, sinceros agradecimientos  
 
Atentamente, 
 
Juan David Casas 
Secretario de Medio Ambiente Vivienda y Desarrollo Rural 
 
Está leída la comunicación señor Presidente.  
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 
BUSTAMANTE 
 

Continuemos con el orden del día. 
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TIENE LA PALABRA LA SEÑORA SECRETARIA NORA ISABEL PÉREZ 
CARVALHO 
 

4 PROPOSICIONES  

 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 
BUSTAMANTE 
 

Con el uso de la palabra el Honorable Concejal Daniel Rodrigo Villa Maldonado. 

 
TIENE LA PALABRA EL HONORABLE CONCEJAL DANIEL RODRIGO VILLA 
MALDONADO 
 
Saluda a las personas presentes y propone sesionar el día 5 de julio de 2020 a las 
10:00 am. 
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 
BUSTAMANTE 
 
En consideración la proposición del Honorable Concejal.  
 
TIENE LA PALABRA LA SEÑORA SECRETARIA NORA ISABEL PÉREZ 
CARVALHO 
 
GABRIEL JAIME GIRALDO BUSTAMANTE  Apruebo 

JUAN FELIPE RESTREPO TAMAYO   Apruebo 

NICOLÁS ALZATE MAYA     Apruebo  

DANIEL RODRIGO VILLA MALDONADO  Apruebo 

EDWIN ALEXANDER BUILES TORO   Apruebo 

DUVÁN ALBERTO BEDOYA GARCÌA   Apruebo 

JESÚS ERNESTO ZAPATA ORREGO   Apruebo 

RAFAEL CÁRDENAS JIMÉNEZ    Apruebo 

GLORIA ELENA MONTOYA CASTAÑO   Apruebo 

JESÚS OCTAVIO JIMÉNEZ GIL    Apruebo 

GUSTAVO ADOLFO GÒMEZ SUÁREZ   Apruebo 

NOLVER ANDRÉS PÉREZ ARBOLEDA   Apruebo  

JUAN ALBERTO ARBOLEDA RIVAS   Apruebo 

ÓSCAR DARÍO ARIAS AGUDELO   Apruebo  
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DANIEL QUINTERO ESPITIA    Apruebo   

JOHN ANDERSON ARANGO ARBOLEDA  Apruebo 

JORGE ENRIQUE GIRALDO OSPINA   Apruebo 

EDGAR RICARDO CARDONA ORTIZ   Apruebo 

CARLOS AUGUSTO MOSQUERA GÓMEZ  Apruebo 

 
Le informo señor presidente que la proposición ha sido aprobada por la totalidad de los 
Corporados.  
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 
BUSTAMANTE 
 
Con el uso de la palabra el Honorable Concejal Nolver Andrés Pérez. 
 
HONORABLE CONCEJAL NOLVER ANDRÉS PÉREZ 
 
Propone invitar a la Secretaría de Educación, al Gerente de Proyectos Especiales y al 
IDEA, para que les cuenten que va a pasar con el predio identificado como proyecto 
San Elías y en qué estado se encuentra, ¿Cuál va a ser su destinación? 
 
HONORABLE CONCEJAL DANIEL RODRIGO VILLA MALDONADO  
 
Respalda la proposición anterior y dice que el Alcalde ha venido trabajando con los 
diputados de Antioquia, han venido trabajando con el IDEA sobre el proyecto para que 
sea un colegio, hay un tema adelantado. Propone que les cuenten, en qué va el tema.  
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 
BUSTAMANTE 
 
Con el uso de la palabra el Honorable Concejal Duván Bedoya. 
 
HONORABLE CONCEJAL DUVÁN ALBERTO BEDOYA GARCÍA  
 
Saluda a los presentes y respalda la proposición anotando que se debe invitar al dueño 
del lote que es el IDEA. Al Gerente, Secretario de Educación y sus asesores e 
infraestructura del nivel departamental.  
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 
BUSTAMANTE 
 
Pone en consideración la proposición. 
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TIENE LA PALABRA LA SEÑORA SECRETARIA NORA ISABEL PÉREZ 
CARVALHO 
 
 
GABRIEL JAIME GIRALDO BUSTAMANTE  Apruebo 

JUAN FELIPE RESTREPO TAMAYO   Apruebo 

NICOLÁS ALZATE MAYA     Apruebo  

DANIEL RODRIGO VILLA MALDONADO  Apruebo 

EDWIN ALEXANDER BUILES TORO   Apruebo 

DUVÁN ALBERTO BEDOYA GARCÌA   Apruebo 

JESÚS ERNESTO ZAPATA ORREGO   Apruebo 

RAFAEL CÁRDENAS JIMÉNEZ    Apruebo 

GLORIA ELENA MONTOYA CASTAÑO   Apruebo 

JESÚS OCTAVIO JIMÉNEZ GIL    Apruebo 

GUSTAVO ADOLFO GÓMEZ SUÁREZ   falla en audio 

NOLVER ANDRÉS PÉREZ ARBOLEDA   Apruebo  

JUAN ALBERTO ARBOLEDA RIVAS   Apruebo 

ÓSCAR DARÍO ARIAS AGUDELO   Apruebo  

DANIEL QUINTERO ESPITIA    Apruebo   

JOHN ANDERSON ARANGO ARBOLEDA  Apruebo 

JORGE ENRIQUE GIRALDO OSPINA   Apruebo 

EDGAR RICARDO CARDONA ORTIZ   Apruebo 

CARLOS AUGUSTO MOSQUERA GÓMEZ  Apruebo 

 
Le informo señor presidente que la proposición ha sido aprobada, un Concejal presenta 
falla de audio.  
 
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 
BUSTAMANTE 
 
Continuemos con el orden del día.  
 
TIENE LA PALABRA LA SEÑORA SECRETARIA NORA ISABEL PÉREZ 
CARVALHO 
 

5. ASUNTOS VARIOS.  
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TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 
BUSTAMANTE 
 

¿Algún Honorable Concejal?, no habiendo intervenciones, continuemos con el orden 

del día. 

 

TIENE LA PALABRA LA SEÑORA SECRETARIA NORA ISABEL PÉREZ 
CARVALHO.  
 
Está agotado el orden del día señor Presidente. 
  
TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE GABRIEL JAIME GIRALDO 
BUSTAMANTE. 
 

Agotado el orden de día 04 de julio de 2020, se levanta la Sesión y citamos para el día 

de mañana a las 10:00 a.m. 

 

 

 

           
GABRIEL JAIME GIRALDO BUSTAMANTE            NORA ISABEL PÉREZ CARVALHO  

Presidente Concejo                                                   Secretaria General Concejo 

 

 

 
 

Transcribió: David Cardona Vélez. Contratista Digitación. 

Revisó: Alba Diony Arroyave García. Contratista Digitación  


